

Urge mayor compromiso para salvar al planeta



Por María Josefina Arce.

El cambio climático es una emergencia mundial, que exige acciones conjuntas y cooperación. En ese camino el Acuerdo de París, suscrito en la capital francesa en diciembre de 2015 en la Conferencia de la ONU sobre el clima, marcó un avance y una esperanza para la vida en el planeta.

En menos de un año entró en vigor el convenio para reducir las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero y limitar el aumento global de la temperatura a dos grados celsius en este siglo.

Sin embargo, cinco años después apenas 58% de los 195 países firmantes han cumplido con sus obligaciones, de acuerdo con la Organización de Naciones Unidas.

La responsable de la ONU para el Clima, Patricia Espinosa, lamentó que aún no se tomen medidas contundentes en las naciones que se comprometieron con el acuerdo.

Señaló que está muy atrasado el compromiso de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Al respecto Espinosa enfatizó que los esfuerzos colectivos están muy por debajo de lo que se requiere para limitar un aumento de la temperatura global a 2 grados celsius y mucho menos el objetivo deseado de menos de 1,5 grados.

Y el mundo está dando señales de advertencia del peligro al que se enfrenta la humanidad. En estos últimos tiempos hemos sido testigos de olas de calor, como las registradas en Canadá y parte de Estados Unidos provocando temperaturas de casi cincuenta grados que dejaron varios muertos y ocasionaron incendios.

En Canadá fueron encontrados literalmente hervidos en una playa de la costa suroccidental decenas de miles de mejillones, almejas, estrellas de mar y caracoles. Su muerte afecta la calidad del agua, ya que, de acuerdo con los biólogos, estas criaturas marinas son como filtros del mar.

En Estados Unidos los incendios en el estado de Oregón destruyeron en dos semanas una superficie del tamaño de Los Angeles y el humo llegó hasta Nueva York.

Turquía vive hoy difíciles momentos. Se han desatado voraces incendios que han arrasado con grandes extensiones agrícolas, viviendas y granjas.

El calentamiento global también ha llevado a que los glaciares se derritan a un ritmo acelerado. Estudios revelan que su reducción pasó de 227 mil millones de toneladas de hielo perdidas anualmente entre 2000 y 2004 a 298 mil millones entre 2015 y 2019.

A esto se suman los fenómenos extremos. Europa, China y la India sufrieron en las últimas semanas fuertes inundaciones a causa de inusitadas lluvias. Las imágenes del agua a la altura del primer piso de los edificios, personas y vehículos arrastrados por la corriente recorrieron el mundo.

La catástrofe dejó más de 200 muertos en Europa, donde entre los países más afectados están Alemania y Bélgica, mientras que en el gigante asiático se contabilizaron igualmente decenas de víctimas fatales.

El planeta está en peligro y por tanto la humanidad, como hace ya 29 años alertara el líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, en la Cumbre de la Tierra de Río de Janeiro. Todavía estamos a tiempo de evitar una catástrofe, si se cumple con los compromisos asumidos y nos trazamos con responsabilidad y seriedad metas más ambiciosas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/265812-urge-mayor-compromiso-para-salvar-al-planeta>



Radio Habana Cuba